



Mitteilungsvorlage

Organisationseinheit	Datum	Drucksachen-Nr.
Nahverkehr und Schülerbeförderung	01.09.2021	2021/242

⇩ Beratungsfolge	⇩ Sitzungsart	⇩ Sitzungstermin/e
Technischer und Umweltausschuss	öffentlich	13.09.2021

Tagesordnungspunkt 4

Vereinbarung zwischen der Schweiz und Deutschland zum grenzüberschreitenden Schienenverkehr

Historie und Sachverhalt

Am 25. August 2021 hat Bundesverkehrsminister Scheuer eine Vereinbarung zur Stärkung des Bahnverkehrs mit der Schweiz unterzeichnet. Die Vereinbarung löst den Staatsvertrag von Lugano aus dem Jahr 1996 ab, in welchem vereinbart wurde, dass parallel zum Bau des Gotthard-Basistunnels auf deutscher Seite die Rheintalbahn zwischen Karlsruhe und Basel, sowie die Gäubahn zwischen Stuttgart und Zürich als nördliche Zulaufstrecken zur neuen Alpentransversale umfassend ausgebaut und ertüchtigt werden sollen.

Im Vorfeld der Vereinbarung waren weder die betroffenen Regionen, noch der Landkreis Konstanz und, nach unserem Kenntnisstand, auch nicht das Verkehrsministerium Baden-Württemberg informiert bzw. eingebunden. Erst in einer Pressemitteilung des Bundesministeriums für Verkehr und digitale Infrastruktur (BMVI) vom 26. August 2021 wird auf die Unterzeichnung hingewiesen.

Finanzielle Auswirkungen

Entfällt

Anlagen

Anlage 1 - Vereinbarung vom 25. August 2021

Anlage 2 - Pressemitteilung des BMVI vom 26. August 2021